
Pascale LEMPEREUR, cheffe du service de la démocratie locale
Justine SIMON, coordinatrice des Conseils de quartier au service
de la démocratie locale.
Lauriane BROHAN, coordinatrice des Conseils de quartier au
service de la démocratie locale.

ORDRE DU
JOUR

LES ÉLUS
PRESENTS

LE SERVICE
DÉMOCRATIE
LOCALE

Circulation, Voirie
Cohésion sociale, Commerce
Végétalisation et propreté

INTRODUCTION
3 TABLES THÉMATIQUES

Fanny Benard, Adjointe au Maire du 18e chargée de la
participation citoyenne, de la concertation sur les projets
d’aménagement et de la mise en œuvre du budget participatif. 

Frédéric Badina-Serpette, Conseiller de Paris et adjoint au maire
chargé de la propreté, du réemploi et de l’économie circulaire.

Gilles Menede, Adjoint au Maire du 18e chargé des espaces verts
et affaires funéraires, de la nature en ville, de la végétalisation de
l’espace public.

Antoine Dupont, Adjoint au Maire du 18e chargé des mobilités, de
la voirie et de la transformation de l'espace public.

Compte-rendu du Conseil de
quartier Moskova - Porte
Montmartre - Porte de
Clignancourt 

LE 30 MARS 2022 À 18H30 - MAISON DE LA CONVERSATION - 12, RUE MAURICE GRIMAUD

Le Service Démocratie locale de la Mairie du 18e
Retrouvez-nous sur Facebook et sur www.participezparis18.fr

contact : cq18@paris.fr 

CABINET DU
MAIRE

Bocar Diallo, collaborateur du Maire du 18e chargé des mobilités, de la
voirie, de la propreté et de la transformation de l'espace public.

https://www.facebook.com/ConseilsDeQuartier18
https://www.participezparis18.fr/
mailto:cq18@paris.fr


Répons de l'élu

Circulation, Voirie

Il faudrait un sens interdit rue Belliard au niveau du numéro 127.

Rue du Poteau au niveau du 100, il y a beaucoup d’embouteillages et des difficultés pour traverser. Est-il

possible de revoir le plan de circulation ?

Le 79 Boulevard Ornano est sur une petite place à laquelle il serait souhaitable de donner un nom car le

79 n’est pas toujours répertorié sur les différentes applications dont « Dans ma rue » et cela pose

problème.

La rue Esclangon est trop étroite pour 2 voitures. Il faudrait la mettre en sens unique. Par ailleurs,

beaucoup de places de stationnement y sont occupées par des véhicules vétustes et polluants dont les

propriétaires laissent souvent tourner le moteur.

Le bas de la rue du Poteau est toujours très embouteillé. C’est un des pics de pollution de l’Est parisien. Il

y a énormément de cas d’asthme notamment chez les enfants.

Devant le 29 rue Letort, le sol est dangereux à cause d’une emprise de chantier qui n’est pas refermée.

Constat des habitants

Constats et questions
des habitant.e.s

Réponses de l'élu

Avenues de Clichy et de Saint Ouen : travaux en cours pour une période d’un an. Suppression des pistes
cyclables centrales et temporaires. Pérennisation de pistes cyclables latérales qui permettent la création
de nouvelles zones de livraison.
Rue du Poteau. 3 problématiques : une emprise de chantier angle Poteau/Ney ; les temps de feu sont
beaucoup trop courts. Une demande a été faite au PC Lutèce pour les rallonger ; report de l’axe de
Saint-Ouen.
Rue Letort (entre les rues Belliard et Esclangon). Gros projet de réaménagement en cours d’étude qui
consisterait en la suppression de places de stationnement et de la végétalisation en pleine terre.
Réalisation en 2023.
Rue Belliard. Très dégradée entre les rues du Poteau et du Ruisseau. En 2023, des travaux seront
entrepris pour la réfection complète de la chaussée ainsi que la reprise du marquage du contresens
cyclable.



Réponses des élus

Il y a des locaux pour la jeunesse : Maison bleue,
Paris Anim, Solidimey, Oasis, Résonances.
La Mairie n’a pas la main sur tous les locaux :
excepté pour les locaux des bailleurs sociaux, les
pieds d’immeuble sont attribués en lien avec la
Mairie du 18e. 
Il y a des enjeux de diversité commerciale, avec
des difficultés à faire venir certains commerces et
qu’ils fonctionnent : sur l’avenue de St Ouen, il n’y
a pas de local de bailleurs de la Ville.
SEMAEST = structure ville de Paris qui peut
acheter des murs de commerce et permettre de
décider ce qui peut-être fait.

Cohésion sociale, Commerces

Les habitants déplorent un manque d’informations

concernant les structures jeunesse.

Quid des MJC ? Ces lieux où on pouvait penser.

On y était autonome mais avec un encadrement. 

On trouve ce dont on a besoin mais on a remplacé

les commerces de proximité par des caves à vin ou

épiceries fines (Porte de St Ouen, Guy Môquet).

Cela participe à l’exclusion de certaines personnes

du quartier.

Beaucoup de commerces ferment sur le

boulevard Ney. Beaucoup de mal à survivre.

Menuisier, réparateur de scooter, luthiers sont

partis. Beaucoup de kebabs. 

Quid de l’encadrement possible des loyers des

locaux commerçants ?

Constat des habitants
Constats et questions

des habitant.e.s

Projets des habitant.es

Projet évènement Gaming  : tournois sur un jour avec des jeux rétros et anciens à faire découvrir.
Projet plateforme Twitch dédiée au quartier : communiquer sur le quartier, se donner des infos.
Projet cours de français aux jeunes et aux adultes, activités de lecture et compréhension pour les jeunes. 
Projet Fête des voisins avec habitants, commerces et associations.
Projet Fête de quartier Culture du monde.



Végétalisation et propreté

Rue Bernard Dimey, peu de végétalisation. Pourquoi pas y mettre des jardinières ?

Végétaliser et ouvrir la Petite Ceinture.

Important d’impliquer les jeunes dans la végétalisation, l’association Solidimey.

Porte de Clignancourt il y a t-il un projet à venir sur le végétalisation ?

Présence de rats dans le quartier. Tant que les gens jetteront la nourriture sur la chaussée, il y aura des

rats. Aucune poubelle dans le square Binet.

Pas assez de poubelles et de bancs sur l’espace public.

Rebord du trottoir bouché sur le mail Binet.

Pas assez de sanisette à Paris.

Rue Bernard Dimey : manque de poubelles, donc les gens jettent par terre.

Constat des habitantsConstats et questions
des habitant.e.s

Groupe de travail

Avant il y avait plus de végétalisation rue Bernard Dimey  mais il y a eu de la dégradation. Les
jardinières qui existaient ont disparu. Pourquoi pas reprendre ce projet mais avec un collectif derrière
pour l’entretien ?
Porte de Clignancourt et Porte des Poissonniers, projet d’agriculture urbaine : projet parisculteur.
Place de la Porte de Clignancourt trop minérale. 
Il y a des gens qui veulent des bancs et à l’inverse on va avoir des mésusages : injonction contradictoire
Il va y avoir un programme de sanisettes, toujours mieux intégrées et un peu moins grandes. Adossées
à un urinoir fermé.
Grosse opération menée par les bailleurs auprès des habitants pour ne pas jeter des détritus par les
fenêtres.
Gros travail avec le bailleur Paris Habitat, faire des affichettes dans plusieurs langues. Poubelles
marrons, collecte des bio déchets. Carte en ligne sur les points de bio déchets.


